

DAVID PÁRAMO PERSONAJES DE RENOMBRE

dinero@nuevoexcelsior.com.mx



Cobranza social

Mientras algunos siguen tratando de inflamar una crisis financiera de proporciones catastróficas y ya hasta aparecieron algunos legisladores que, sin ningún elemento, hablan de la necesidad de un rescate bancario, los problemas se encuentran en otros ámbitos.

Es importantísimo destacar que la banca mexicana no sólo tiene una supervisión muy superior a la que se tenía en naciones como Estados Unidos, Alemania e Inglaterra, en buena parte como producto de la crisis financiera de 1995 y la fuerte influencia de la banca de España que, por enfocarse más a la banca de menúdeo, fue una víctima menor de la irresponsabilidad financiera de quienes confundieron alta calificación con bajo riesgo.

Más allá, si bien es cierto que la cartera vencida en los créditos al consumo, en particular las tarjetas de crédito, ha tenido un fuerte repunte en el último año, está muy lejos de ser un problema para los bancos, pues las sanas prácticas bancarias establecen a su vez un sano colchón y, además, hubo mucho cuidado en la expansión del crédito.

Ahora bien, dónde sí pueden generarse problemas que no tienen que ver con la naturaleza de la banca sino con la insolvencia de las personas que pierden su empleo por

una crisis importada es en el sector hipotecario.

No se detecta que se haya dado una expansión irresponsable de este tipo de financiamientos ni tampoco que las normas prudenciales de la autoridad hayan fallado, pero ante un cambio súbito de las condiciones de la economía sí pueden generarse problemas.

Si se realiza un corte transversal de la cartera de créditos se encontrará que en la banca no hay problemas, pero sí un riesgo de desempleo en los clientes. De hecho, el que Bancomer se hubiera hecho del control de Hipotecaria Nacional fue una medida muy positiva para las sanas prácticas en el sector.

Sociedad Hipotecaria Federal, encabezada por **Javier Gavito**, ha reaccionado en términos generales bien ante la demanda de las sofoles y sofomes.

Infonavit, dirigido por **Víctor Borrás**, diseñó un esquema que se conoce como de cobranza social en el cual se consideran eventualidades como la pérdida del empleo y la venta de seguros. De hecho, hay bancos que están intensificando sus programas para mantener sanos a sus usuarios de créditos hipotecarios.

RENOMBRADOS

■ En tanto algunos siguen insistiendo en engrosar la lista de supuestos postores por el control de Banamex, parecería que la realidad se empeña en

dejarlos con las ganas.

Ayer, Citicorp envió un comunicado interno a sus empleados en el cual les habla de la disminución del balance y

la simplificación de su administración a través de la división entre Citicorp y Citi Holdings, en el cual se reitera que **Manuel Medina Mora** seguirá al frente de la división de México y América Latina.

■ Aun cuando la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, encabezada por **Luis Téllez**, parecería estar en el limbo, durante los últimos días ha corrido la versión de que podría decretar una disminución en las tarifas de interconexión de teléfonos fijos a móviles.

No se trataría de un acto tan revolucionario como lo han tratado de vender aquellos que están tratando de obtener ventajas políticas, pues si bien se trata de una medida en el sentido correcto, convertiría a México en otro de los países que siguen esta medida. Chile decretó una reducción que llegará casi a 45% en 2014. Brasil fue la primera nación de América Latina en tomar una medida similar bajo el principio de que se ha castigado a quienes tienen telefonía fija y a favor de los móviles.

Habría que ver si efectivamente se toma esta medida, y quizá lo más importante, cuál sería la posición de la Cofetel, pues el organismo que encabeza **Héctor Osuna** ha demostrado estar a favor de las empresas móviles.



Fecha 28.01.2009	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

■ Mientras algunos se encontraban en los festejos de Navidad y Año Nuevo, se reveló que inversionistas mexicanos, muchos de ellos ubicados en Monterrey y entre los cuales se contaba la familia **Clariond**, habían sido víctimas de **Bernard Madoff** por operaciones que se registraron en Santander a través de Optima Strategic.

Bueno, pues el banco que en México encabeza **Marcos Martínez** ayer dio la cara por sus clientes ofreciéndoles una solución a sus clientes de banca privada. Les ofrece cambiarles los activos hasta por mil 300 millones de euros.

Lo cierto es que Santander tomó una buena decisión, porque al final del día ellos fueron

los responsables de llevar a sus clientes a una inversión que resultó fraudulenta por parte de una empresa que estaba debidamente registrada ante las autoridades.

■ Habrá quienes digan que **Felipe Calderón** tomó una decisión acertada al disminuir en 75% el aumento decretado al diesel, pues desactivó una serie de presiones políticas; sin embargo, se trata de un acto que puede rayar en el populismo, ya que cedió a presiones de grupos de iniciativa privada, vinculados a partidos políticos, que llegaron al extremo de exigir al gobierno que les renovara la flota pesquera.

Lo cierto es que se trató de ceder a la presión política generando costos adicionales pa-

ra el erario.

■ Aun cuando es clara la necesidad de contar con una cédula de identificación ciudadana, comienza a registrarse preocupación entre diputados y empresas que podrían estar interesadas en la licitación.

Les preocupa que un proyecto de gran magnitud social en cuanto al manejo de la información y que podría implicar recursos por más de 1,000 millones de pesos se esté manejando con tanto sigilo por parte del Registro Nacional de Población, que lleva **Carlos Raúl Anaya**.

Quizá un proyecto de tal magnitud debería realizarse con mucha mayor exposición a la opinión pública, con el propósito de evitar sospechas o actos de corrupción.